



Motion Nr. 58 2012/2016

Eingang Stadtkanzlei: 4. April 2013

Planungsbericht über die städtische Wirtschaftspolitik

„Luzern entwickelt seinen Wirtschaftsraum zum Nutzen der ganzen Zentralschweiz.“ So lautet eine der Stossrichtungen in der Gesamtplanung. Mit einer Motion verlangen die Unterzeichnenden einen Planungsbericht, der die Strategie und die Ziele für die städtische Wirtschaftspolitik aufzeigt. Die Ergebnisse dieses Berichts müssen in die städtische Gesamtplanung einfliessen können. Aus unserer Sicht sollen folgende Punkte angesprochen werden:

- Massnahmenpaket für Arbeitsplätze, Flächenbedarf, Branchenmix, Wachstum bestehender Firmen, Ansiedlungen, zum Beispiel von Unternehmen für erneuerbare Energie
- Strategie Schlüsselareale und neue Arbeitsflächen
- Arbeitsteilung mit Kanton (Wirtschaftskompass, Headquarterstrategie, Bestandspflege, Ansiedlung, Aktivitäten in wachsenden Märkten wie China oder Indien)
- Wirtschaftspolitische Zusammenarbeit mit den umliegenden Gemeinden, insbesondere Kriens, Emmen und Horw und mit LuzernPlus
- Einbezug der Hochschulen und Universitäten
- Anreizsysteme zur Förderung von Start-ups
- Zusammenarbeit im Metropolitanraum (Positionierung von Luzern, Marke Luzern)
- Wirtschaftsförderungsmassnahmen im Vergleich zu anderen Städten wie Winterthur
- Zeitplan
- Mittel
- Steuererträge als Folge der Massnahmen

Albert Schwarzenbach
namens der CVP-Fraktion